

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 442

PUNTARENAS PERIÓDICO REGIONAL GUANACASTE

Director — E. DE HYRME

Redactor — OMAR DE PENHA

Fig. La Costeña

Admor. — R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, SÁBADO 24 DE MARZO DE 1917

CENTRO AMÉRICA

APARTES

LAS FIESTAS

PEOR QUE NADA

En la esperanza de que el programa de las fiestas fuera algo escogido y se desarrollara como corresponde a este pueblo tan comercial y progresista, habíamos pensado servir a nuestros abonados una crónica y un comentario detallados de este concurso cívico, pero aquel ha sido tan deficiente y tan desapacible impresión en el ánimo del pueblo han dejado los escasos actos públicos de que se compuso, que nosotros, ante la poca simpática perspectiva de tener que tacharlo todo y hablar en desfavor, hemos preferido no reseñar nada, concretándonos únicamente a las pequeñas notas de nuestro «croniquero».

Este mal éxito de los festejos cívicos, en cuanto a espectáculos, es mucho más censurable porque dió lugar a que el pueblo se desahogara en los garitos, cantinas y taquillas, de los que había, como siempre, verdadera profusión y porque ocasionó, sin motivo que valiera la pena, serios perjuicios a empresas como la nuestra, que se vió obligada, por falta de personal, a retirar de cajas las dos ediciones de la semana.

Decimos esto porque es la verdad y para que nuestros generosos abonados tengan la bondad de perdonar la ausencia del periódico.

Creemos interpretar bien la opinión pública al insinuar a nuestro Ayuntamiento que, para años venideros, se niegue rotundamente a autorizar esta clase de festejos, cuando no esté bien seguro de que su programa no va a resultar, como el presente, que lo fué en todo sentido, un verdadero fracaso que desde de nuestro progresismo y capacidades artísticas y nos expone a un ridículo ante ojos extranjeros.

TODO EL MUNDO

está concurriendo a comprar su calzado a la zapatería de Agustín Herrera.

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES
PRECIOS

Búseseme en Cartago

FN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación.

Aarón ASCH

NOTA DE PÉSAME

De la manera más sentida consignamos en este marco de luto nuestras expresiones de condolencia por la desgracia que abrumba hoy a la apreciable familia López, con motivo de la inesperada muerte de ALICIA, encantadora hija del doctor Alberto López Escobar, que apenas iba a cumplir quince años y a quien, por su bello y simpático semblante, por sus dotes intelectuales y por la bondad de su carácter, conceptuábamos digna de una larga y venturosa vida.

Quiso el Destino que no fuera así, lo dispuso de otro modo cruel y la ciencia no pudo oponérsele. El triste desenlace es lo que hoy lamenta hondamente el honorable hogar que la contó en su seno, y al que rodea hoy la simpatía en el dolor del distinguido cuadro social amigo suyo.

Quienquiera, de corazón sano, que haya contemplado el rostro de esta encantadora muertecita en las veintidós horas de sombría cámara ardiente, y haya visto la indefinible sonrisa con que despidió a la vida, no habrá podido menos que encariñarse con la muerte.

La ceremonia del entierro se verificó ayer, entre selecta y numerosa concurrencia, a las 8 de la mañana, en la Iglesia parroquial, de donde el cortejo fué conducido en tren especial a Esparta, en cuyo Cementerio quedaron depositados los restos de esta tierna elegida del Olimpo.

En blanca caja y coronada de azahares, ALICIA bajó a la tumba entre las floridas ofrendas de sus amistades, de cuyas tarjetas alcanzamos a anotar, entre muchas otras, las siguientes:

Cipriano Güell y familia, Ana de Céspedes e hija, Amelia de García, Teodomiro Acuña y señora, A. Boza McKellar y señora, Sara Valle B., Ramiro Valle, Ada Molina, María E. Roiz, Inesita Jirón, Lidia M. Enríquez, Helen Saxe G. y Amelia Guerrero.

Sentimos no haber podido anotarlas todas.

Una vez más hacemos presente nuestra pena por esta desgracia a los estimables hogares de nuestros amigos doctor López y don Reinaldo Jiménez, así como a todos los demás dolientes de la niña extinta.

Mis notas

Probablemente los lectores de nuestro «Correo» lo habrán echado de menos y seguro estarán impacientes por su tardanza en llevarles las noticias de todos estos días. Pero señores, no sean inconsecuentes; acaso ignoran que estábamos enfiestados y que es debido a eso, naturalmente, el pequeño retrazo de nuestra hoja?

Imagínense Uds. que a este servidor se le ocurrió una de las noches de jolgorio visitar a Madriz el de «La Bohemia» y lo que menos pensaba encontrar a mi estimado Director, fué lo primero que me llenó de satisfacción y sorpresa. Le saludé amablemente y allá en el rincón de la espaciosa sala de patio me hice servir una Kola Santana mientras meditaba en el por qué de la selecta concurrencia en «La Bohemia»; llegando a definir el punto de esta manera: aquí todo el que viene sale con su barriga llena y su corazón contento y además se hace uno, bohemio: mi Director es un bohemio, yo soy bohemio, todos son bohemios y ellas son bohemias: en fin que yo salí como dije antes

con mi barriga llena de agua Santana.

De las novedades que pudiera observar en los días de juerga he de decir ligeramente que todo estuvo a pedir de boca, (entiéndase al revés), con la única diferencia que todos estábamos para pedir de *fiao*; pues como en esos días los créditos están por dentro, mejor dicho cerrados, nuestros bolsillos quedaron como siempre; limpios por dentro, y por fuera?, el lector sabrá comprender que quiero decir «sucios» de tanto meter y sacar las manos vacías.

Que hubo juegos y muy buenos, lo sabemos; tan cierto que un descendiente de Caco quiso hacer una de las de ellos llevándose un manojillo de «chinillas» del Club Wasion, pero con tan mala suerte que a poco correr del punto de partida fué lamablemente sujetado por la reverenda.

La señora Matilde Rojas estaba muy tranquila en su casita, cuando de repente y sin más razón ni más nada, se presenta un «sebú» y como Pedro por su casa se sirvió pasar adelante llegando hasta el fin del solar; de allí lo sacaron bien atado de los cuernos y dándole chillidos; magnífico! así se castigan esos atrevidos.

La pobre señora quedó ida de esta amable tierra y gracias a la aplicación de amoniaco volvió a la vida como si dijéramos.

Los miches estuvieron de lo lindo; dicen que a uno lo «basofieron» y a otro le pusieron una rúbrica desde el parietal izquierdo hasta la parte más sensible del calcañar derecho, y parece que en el suelo quedó todavía un recoveco de la espinilla y un aviso que decía, «continuará». Ya ven ustedes amables lectores como algún recuerdo nos dejaron las fiestas.

Croniquero

Curiosa observación

Lo único notable de las fiestas y lo que más nos llamó la atención fué la gran cantidad de Aguas gaseosas de Soto que se consumía en un abrir y cerrar de ojos en todas las cantinas.

De veras, es muy raro que, existiendo como existen tantas viejas y más ó menos acreditadas marcas de kolas y limonadas, solamente las de Soto obtuvieran el favor de la demanda popular.

Lo que logra la buena calidad de un artículo! Hoy nadie piensa en más remedio para el calor que una kola Soto o Soto & Raven.

Escuela de Música EUTERPE

Las clases principiarán el 1º de Abril próximo.

El profespr don Angel María Figueroa tomará a su cargo las clases de Piano y Canto.

Las de Guitarra y Mandolina las desempeñará el profesor don Rogelio Solano y las de Violín, Teoría y Solfeo el Director.

La Matrícula queda abierta desde el día 20 de Marzo.

Entenderse con el Director

José Daniel Zuriga

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
o tenedurías de libros determinadas

Especialidad en cálculos de facturas del exterior

TRABAJOS A MAQUINA, & &

Cipriano Güell

Del 18

En cuatro largos trenes que salieron el sábado y el domingo a distintas horas del día y de la noche, hicieron su éxodo hacia la capital los expedicionarios ovacionistas que de las dos provincias de Puntarenas y Guanacaste iban, como todos los pueblos de la República, a llevar al general Tinoco un voto de adhesión que traducía el aplauso unánime por el nuevo estado de cosas creado por él y la devoción, unánime también, por su candidatura.

Sobre la salida de estos manifestantes no hay nada más que observar sino su considerable número, el entusiasmo de que iban poseídos y las desagradables circunstancias de la usurpación de lugar en el tren que quisieron hacer, aprovechando la ocasión, todos los que con motivo de las fiestas o por cualesquiera otros se encontraban aquí en esos días y de la sorpresa con que echámos de menos la anunciada organización militar de los ovacionistas.

Las impresiones que trajeron de regreso, en cuanto a número de concurrencia y modo de representación y recepción son varias y aun opuestas.

Sin embargo, sean ellas cuales fueren, nosotros hemos visto ahora muy claro cuán general e intenso es el sentimiento popular en favor del señor Tinoco.

Hacemos sinceros votos por la prosperidad de la nación bajo su futuro mando.

CLASES

Puede darlas a domicilio Marcelino García Flamenco, maestro de la escuela de varones de la localidad.

Hotel Londres.

Un libro interesante y útil

VALE SOLAMENTE ₡ 1.50

Ventajoso para todos, muy especialmente a los educadores, médicos, hombres públicos, literatos y hombres de negocios.

En él se aprende que EL PEN-SAMIENTO Y LA VOLUNTAD tienen un poder sin igual y empleándoles con buenos propósitos, se obtienen resultados muy asombrosamente favorables.

Esta interesante obra es la intitulada: LOS FENOMENOS DEL ESTADO MAGNO-TELE-PÁTICO y el medio más sencillo y práctico de suscitarnos.

Se vende en las principales librerías y en la casa del autor, Pablo Laurent, en Orotina.

Agente en Puntarenas,

R de Yanguas.

COMUNICADO

Los industriales y el impuesto de la sal

Al pie de un informe

En el «Correo de la Costa» de 3 de Marzo se lee el informe que los Sres. municipales de Puntarenas don Juan Guido y don Alberto Delgado dirigen al Sr. Ministro de Gobernación, referente al impuesto de la sal.

Argumentan largamente y hacen historia de la Municipalidad que terminó sus labores en 1915 y cargan con esa Municipalidad que dejó una deuda de \$150000; pero en la conciencia de todos los habitantes de la provincia está que dejó un Mercado que es orgullo de la ciudad de Puntarenas y una Cañería que abastece de agua a la población, dos obras urgentes y necesarias y que están produciendo rentas.

Me he desbordado y vengo orillando asuntos que a nosotros los salineros no nos incumben.

Se concretan los Sres. Guido y Delgado a manifestar que el impuesto de cincuenta centavos por cada 50 kilos de sal a los salineros es para pagar ochenta mil colones que se le deben a Mr. Ford y que según ellos ese dinero se empleó en la construcción del Mercado —y decimos nosotros los salineros: ¿y por qué debemos pagar esa deuda nosotros si vivimos y tenemos nuestras industrias en la Costa y no nos servimos ni del Mercado ni de la Cañería? No hay un solo puntarenense que haga un saco de sal y son los residentes de Puntarenas los que se sirven del Mercado y ellos deben pagar esa deuda.

El impuesto es tirano, más si se toma en cuenta que la industria de la sal la ejercen sólo gentes pobres que trabajan personalmente de día y de noche, y cuando con

muchas dificultades llevan cien sacos de sal a Puntarenas, les quita la Municipalidad cincuenta colones. Eso es injusto, y se valen de la ignorancia de esa pobre gente, que son mudos y no pueden defender sus derechos.

¿Las salinas del Roble habrán pagado algo? Tal nó. Dichosos los salineros de Guanacaste, San Mateo y Esparta, que no pagan impuesto. Esos no son los Costeños de Puntarenas que se agachan a recibir la carga que les pongan.

En su informe dicen los señores Guido y Delgado que la Municipalidad averiguó que un saco de sal tiene de costo dos colones noventa céntimos y que se vende a tal o cual precio; ¿con qué derecho vienen estos señores a entrar en esas averiguaciones? Cada hombre trata de establecer su industria y después de realizados sus esfuerzos tratar de sacar el mejor provecho que pueda sin que nadie tenga derecho a fiscalizar su trabajo. Todo por establecer el impuesto a diez de cincuenta centavos por cada 50 kilos de sal a los pobres salineros.

La industria de azúcar, que está en poder de millonarios, ninguna Municipalidad se atreve a cobrarles un centavo.

La alta sociedad mi de pueblo trata de favorecer las industrias y los trabajadores de su localidad, pero en Puntarenas no hay tal: quisieran que el que trabaja esté arruinado y desnudo.

La sal no debe tener impuesto porque es artículo de necesidad, como el maíz, los frijoles y el arroz, pero se puede aceptar a lo más diez céntimos por cada 50 kilos.

Feliciano Quirós

Nacimientos

Registro de Febrero de 1917

José Hipólito Casiano, natural de Elena Batista, de Cangel.

Eleazar Cenón, natural de María Antonia Villegas Badilla, de Puntarenas.

María Patricinia Consuelo, natural de Gregoria Juárez Alvarado de Juan de León.

Rafaela Ana, natural de Belén Ramírez, de Puntarenas.

Mario, legítimo de Justiniano Angulo G. y Argentina Miranda, de Puntarenas.

Catalina Ramona, legítima de Hermenegildo Briceño Matarrita y Jesús Guardado Brown, de Puntarenas.

Antonio Virgilio, natural de Carlota Centeno Juárez, de Puntarenas.

Cláudio Rafael Angel, legítimo de Erasmo Ramírez y Ana Castillo, de Puntarenas.

José Audencio, natural de Francisca Sanabria Diamanda, de Tambor.

Manuel de Jesús, natural de María Samudio, de Puntarenas.

María Emma Martina, legítima de Aníbal Cubero y María Gutiérrez, de Puntarenas.

Elidia Teresa, natural de Susana Campos, de Puntarenas.

Martín Antonio, natural de Margarita González, de Esparta.

Bráulio Vicente Carmen, natural de Ana María Moreira, de Puntarenas.

José Daniel Oscar, natural de

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto 10 céntimos

El mes (por ahora).... 75 ..

Avisos, etc., precio convencional.

Colaboración solicitada.

Pronto será diario.

Sírvase devolverlo inmediatamente si no le gusta.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

Munde Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto.

¡Au revoir!

Teniendo que ausentarme del país muy pronto, recomiendo a las personas a quienes he comenado trabajos dentales, pasen a mi Despacho para concluirlos.

Zacarias Rodríguez.

Cirujano Dentista.

Puntarenas, Marzo 1° de 1917.

Perro perdido

Uno muy grande, amarillo, con una raya blanca en la cabeza y que atiende al nombre de «Africano».

Su dueño ofrece gratificar a quien descubra su paradero. Dirigirse a

PEDRO CANALE

LA BOHÈMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madriz, célebre desde que se hospedó en ella

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado «sin escamas», pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc.

¡¡Acercaos a media noche y OLED!!

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B. Romero Casal.

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica,—VICTOR FABIAN, San José

Agente en Limón —LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

“La Competencia”

INTERIOR DEL MERCADO

El único negocio montado de acuerdo con las reglas de higiene. La única casa en Puntarenas, que recibe TODOS LOS DIAS verduras frescas, mantequilla y queso, en la misma condición y muchos otros artículos de primera necesidad, que vende a los

Precios más bajos de plaza

La Balandra “Cabiria”

—DE—

Magdaleno Bustillos

ESTÁ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

EL ZAPOTAL

Entre la Avenida Central y la Calle 3ª

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se expende el artículo a toda hora del día

Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana, y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

* Servicio de cantina interno, inmejorable *

¡¡ VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS !!

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C^{as}.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.

Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días

1º y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

¡A “La Magnolia” todos!

MUY ESPECIALMENTE

OFRESCO A MI NUMEROSA CLIENTELA

—UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE—

Licores

Almudras

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que acabo de recibir de las mejores casas de Europa.

También QUESO DE MANTEQUILLA, fresco, muy fresco, del elaborado por don Julio Sancho, de

CARTAGO

Precios sumamente baratos.

JOSE BARDÉS

TODO EL MUNDO

Está ocupando la Tipografía

La Costeña

por la buena calidad de sus trabajos.

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgós

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimados abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento ó disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad luminica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebadero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotas

PUNTARENAS. COSTA RICA

Vida comercial del Puerto

Movimiento Exterior

ENTRADAS

Marzo 14

Fondeó el vapor inglés «Salvador», procedente del Norte, sin carga ni pasajeros.

Marzo 15

Fondeó el vapor nordestadunídense «Newport», procedente de Panamá, sin carga y sin pasajeros.

SALIDAS

Marzo 14

Zarpó el vapor inglés «Salvador», a las 10 a. m., con rumbo a Panamá, sin pasajeros y sin carga.

Marzo 15

Zarpó el vapor nordestadunídense «Newport», a las 9 p. m., con destino a Corinto, con pasajeros y carga.

Pasajeros

Para Corinto: Elisa de Zelaya, José M. Fallas, Frank Rose, Ma-

nuel Pasos, Señora e hijo; S. de Villaseñor, José Misieri, Ricardo Lai, Manuel S. Lovo y Señora, P. Palavicini y Pedro L. Sáenz

Para Amapala: Manuel Diéguez y Rubén Coto.

Para San José de Guatemala: G. L. Owen, J. W. Guillespie e hija y F. H. de León, señora y dos hijos.

Para Acajutla: Jesús Soto.
Para La Libertad: J. Pelletier y Señora.

Carga

1571 sacos café oro, para San Francisco, con peso de 102.853 kilos.

447 sacos café pergamino, para San Francisco, con peso de 26.820 kilos.

7 bultos equipaje, con peso de 925 kilos, para San José de Guatemala.

1 caja Glaxo, para Corinto, con peso de 53 kilos.

1 baúl equipaje con peso de 76 kilos, para Amapala.

Agente Financiero

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestras oficinas al señor don Juan de Khotinsky Rohmaninoff, Representante Financiero acreditado en el país por la Cámara de Comercio rusa, asociación que, como es sabido, se interesa actualmente en el desarrollo del comercio ruso-tico.

El fomento de nuestras relaciones comerciales con el coloso del Báltico, gestión en que están ha días empeñados aquella entidad y la análoga nuestra y que ha dejado de ser teoría para convertirse en hecho real, como lo demuestran los grandes pasos que se han dado ya hacia el acercamiento, es labor de mucha importancia para nosotros por los grandes provechos que podemos derivar de un fácil y cómodo intercambio de productos con los mercados rusos, cuyos puertos parecen haberse abierto a los nuestros en magníficas condiciones.

El señor Rohmaninoff nos da la buena nueva del próximo establecimiento de líneas de vapores rusas con itinerario de escala regular en puertos ticos, para alzar periódicamente nuestras exportaciones a los mercados rusos y nos encarga de avisar a productores y exportadores que a él pueden dirigir cualquier mostrajo de artículos de producción nacional cuya colocación se desee.

Boy scouts en Puntarenas

Tenemos el propósito de organizar en este puerto una «sociedad de exploradores» (boy scouts), integrada por alumnos de la escuela de varones y otros jóvenes de la localidad que deseen ingresar a la institución.

En ediciones posteriores de este periódico publicaremos artículos sobre el scoutismo, a fin de que los que ignoren los altos fines que se persiguen con el establecimiento de la sociedad de exploradores puntarenenses, se impongan de la gran importancia que para una colectividad envuelve en sí una sociedad de «boy scouts».

El jueves 22 de los corrientes quedará abierto el libro de inscripciones de aspirantes a explorador, res, y quien proceda a inscribirse debe contar con el asentimiento de sus padres o encargados y ser mayor de diez años.

PRO GUANACASTE

Labor que se inicia

Señor Director del Correo de la Costa

Buenos días señor Director. ¡Ah!... perdone Ud. Pláceme saludarle desde esta tierra de los «quesque».

Días ha he tenido la intención de colaborar, si Ud. me lo permite, en su importante periódico el «Correo de la Costa», toda vez que él está para los intereses puntaro-guanacastecos. He notado y no sé por qué causa los guanacastecos se han entregado a un mutismo poco envidiable. ¡Nada se les oye decir! Yo deseara que Ud. por un instante me cediera una columna de su periódico para conversar asuntos guanacastecos con aquellos «cholos» de mi tierra. Quiero hablarle a aquella juventud, retraída, estoica y huraña; quiero inspirarme en el verdor de la montaña; en el susurro de la fuente do van las greyes a abreviar su sed; quiero por fin contar a esa juventud que entraña mi aprecio y mi cariño todo, aquellas sublimes estancias del bardo:

No son muertos los que en dulce calma la paz disfrutan de la tumba fría, muertos son los q' tienen muerta el alma y viven todavía.

Quedo de Ud. su muy atento y S. S.

S. Pánfilo Vidaurre
Orotina. 19 de Marzo de 1917.

DOS CASOS TRISTES

El crimen en la Pitahaya

El lunes por la mañana, Ricardo Salazar, labriego del interior que, en compañía de Regino Mena, nicaragüense, se encontraba trabajando en un campo agrícola de los alrededores de la Pitahaya, fué tras breve disputa, agredido por éste a machetazos hasta quedar por tierra con cuatro heridas graves, una de ellas en el estómago.

En tal estado fué encontrado por algunos vecinos del lugar, quienes se apresuraron a recogerlo y a dar parte a la autoridad. Unos cuantos policías y gendarmes de la guardia rural fueron despachados en busca del criminal, con tan buen resultado que un poco más tarde, entre 11 y 12 del día, dieron con él y lo apresaron sin mayor dificultad, pues no opuso resistencia. Se le condujo aquí, donde se encuentra a la orden de la autoridad respectiva.

El herido fué llevado al hospital, donde se le atiende por médicos y servicio. Su estado es grave.

Dícese que Mena alega como motivo de la agresión un robo que le hizo Salazar.

A aquel se le decomisaron un machete y un revólver.

El muerto del domingo

A consecuencia del abuso del licor, José Soto, músico pensionado de la banda de San José, murió repentinamente en su casa hacia el barrio oriental de esta ciudad el domingo a las 2 p. m.; fué recogido, y mandado sepultar por las autoridades de Policía.

Nuestro pésame a sus familiares.

RAMON ROMAN ROJAS

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

1º—De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.

2º—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.

3º—De establecer o seguir cualquier mortal, hasta que cada heredero obtenga su herencia.

4º—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncias de baldíos nacionales, y

5º—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NOTA—A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.

Los que simpaticen con nuestra idea, nos tienen a su disposición para tratar asuntos relacionados con la sociedad en proyecto, en el cuarto N.º 13 del Hotel Londres, de 12 a 1 p. m. de todos los días de trabajo.

Puntarenas, 17 de Marzo de 1917

M. García Flamenco

Maestro de la Escuela de Varones.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto
Preparado por la Farmacia Universal
No tiene rival para curar la tos, asma, toserina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

TODO EL MUNDO

Está ocupando la Tipografía La Costeña por la buena calidad de sus trabajos.

Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Ungüento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendarla a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.»

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL—Puntarenas—Costa Rica

Francisco L. Enríquez

AGENCIAS, COMISIONES, CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, COBROS Y ARRIENDO DE CASAS, SUCURSAL DE LA ZAPATERÍA DE DON JOSE ARAUJO DE SAN JOSE.

Agencias de Aseguros de Vida y de Incendio, de Las Máquinas de escribir Underwood, de los Fonógrafos y Victrolas «Victor», discos y repuestos para los mismos y todo lo más que se le encomiende. —Frente al Parque Victoria.

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Viandas frescas de superior calidad. Cuartos como casas.

—SASÓN INMEJORABLE—

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueroa.

Nicolás Lizano

Grandes Almacenes con un surtido completo y constantemente renovado de géneros de casimir y de dril, telas corrientes y de fantasía, ropa hecha y toda clase de artículos para hombres, mujeres y niños, como sombreros, calzado, pañuelos, medias, camisas, paraguas, perfumería y objetos valiosos para regalos.

PRECIOS MODICOS.

Calle del Comercio. Alrededores del Mercado.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

DONDE ENCONTRARÁN LOS PRECIOS MAS ECONÓMICOS DE PLAZA

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA